

Communications : Mme Henry PHILIPPOT fait le compte rendu du Congrès de la Société d'Archéologie de France qui s'est tenu à Alençon.

Notre collègue fait l'histoire de l'Archéologie depuis la fondation de la Société Française d'Archéologie ; elle rappelle que c'est à Caen qu'elle fut fondée.

Elle nous développe ensuite l'histoire de l'art normand qui commence au X^e siècle avec le Duché de Normandie. Elle passe ensuite en revue des monuments de Caen, souligne leur importance capitale pour l'histoire de l'Art puis nous entretient de Saint-Gervais de Falaise, Notre-Dame de Guibray, Notre-Dame sur l'Eau de Domfront, l'ancienne cathédrale de Lisieux, Evreux, l'ancienne abbaye de Lonlay et étudie longuement la cathédrale de Sées puis Argentan qui a beaucoup souffert.

Enfin après avoir parlé de Notre-Dame d'Alençon, de l'église St-Martin de Laigle, des châteaux de Lassay, de Carrouges, d'O, de Versainville, de Rabodange, de Médavy, elle termine son magistral exposé sur une région particulièrement riche et nous entraîne au Haras du Pin.

— M. Marcel HÉMERY nous entretient des bois sculptés du Musée Vivenel et il explique comment des pionniers travaillant à creuser des abris sous l'église détruite de Rumigny (Aisne), trouvèrent deux belles têtes d'angelots en bois sculpté, qu'il réussit à faire parvenir à Compiègne où elles figurent actuellement au Musée Vivenel.

— M. BUFFENOIR continue son exposé sur Gabrielle d'Estrées, son rôle amoureux. Il nous montre que le Vert-Galant ne permet guère à l'amour de prendre le pas sur la politique. Malgré cette fermeté de caractère, la Belle Gabrielle faillit bien devenir reine de France. L'influence de quelques vieux compagnons du roi rappelèrent celui-ci à la raison.

Séance du 20 Janvier 1954

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

Présidence de M. J. MOURICHON, vice-président.

Membres excusés : M. J. Vergnet-Ruiz, président, Mme Champier, M. et Mlle Delepouille, M. l'archiprêtre Delvigne, M. et Mme Gilardoni, M. Hémerly, M. et Mme Sonnois, Mme Vacherand.

Membres présents : 35.

Le Président de séance lit le rapport moral sur l'activité de la Société.

M^e Gilbrin, présente le compte-rendu financier.

Le Président propose la réélection des membres sortants du Conseil d'Administration et propose à l'Assemblée de nommer M. Champier membre suppléant.

A l'unanimité et par acclamation le Conseil d'Administration sortant est réélu.

Il se compose de M. Caullier, général d'Arras, M. Jean Desmarest, M^e Gilbrin, M. Matherat, M. J. Mourichon, Mme Mourichon, M. Muller, général de Montarby, M. Henri Philippot, M. Marcel Hémerý, M. J. Vergnet-Ruiz.

Séance Ordinaire

Présidence : M. J. MOURICHON, vice-président.

Membres présents : 37.

Communication : M. l'abbé LECOMTE, curé de Bussy, par Crielles (Oise), sur « l'Histoire mouvementée des reliques de saint Médard. »

D'abord évêque de Vermand, ville pillée et ravagée par les Barbares dont les Huns, saint Médard transféra le siège épiscopal à Noyon qui avait résisté énergiquement. Noyon était voisine du lieu de sa naissance : Salency. C'est alors que fut bâtie la première cathédrale à Noyon. Sentant sa fin approcher, il exprima le désir de reposer à Noyon. Le roi Clotaire n'en fit rien et fit transférer sa dépouille à Soissons. Plus tard, à la suite d'invasions normandes, les reliques furent transférées à Dijon et une partie retourna à Soissons.

En 1905, elles furent envoyées en Hollande et elles rentrèrent à Noyon seulement le 22 juin 1953.

Séance du 20 Février 1954

Présidence de M. J. MOURICHON, président.

Excusés : M. l'archiprêtre Delvigne, M^e Gilbrin, Mme Lambert, général de Montarby, M. Sonnois.

Membres présents : 45.